
СОТРУДНИЧЕСТВО БЕЗ ГРАНИЦИНТЕРВЬЮ С РЕКТОРОМ

ВРЕМЯ ПОМОГАТЬ!

ЗНАЙ НАШИХ! 

ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ В НГПУ 

НОВЫЙ ГОД ПРИХОДИТ

4(22)2022

Газета ФГБОУ ВО «Набережночелнинский государственный педагогический университет»

Представители НИУ ВШЭ в НГПУ Подводим итоги 2022 года

Детям Лисичанска  
отправлены новогодние подарки

Студент НГПУ – победитель  
в номинации «Прорыв года-2022»

Что впечатлило школьников  
в университете? 

Что ожидают в год Кролика 
преподаватели и студенты?

5
СТР. 

2
СТР. 

9
СТР. 

8
СТР. 

7
СТР. 

10-11
СТР. 



2 • ИТОГИ ГОДА

Интервью с ректором
В канун Нового года принято подво-

дить итоги, строить планы на будущий год. 
На эту тему побеседовали с ректором На-
бережночелнинского государственного 
педагогического университета Альфинур 
Азатовной Галиакберовой. 

- Здравствуйте, Альфинур Азатовна! 
По традиции Вы называете топ -5 самых 
актуальных событий прошедшего года. 
Чем же был знаменателен для вуза уходя-
щий 2022 год. 

Этот год мы начали достаточно с хо-
рошими результатами. В частности, мы вы-
ступали на Гайдарском форуме, презенто-
вали свой проект «Цифровой симулятор 
педагогической деятельности». По итогам 
конкурса наш цифровой продукт стал по-
бедителем премии «Цифровые вершины» 
в номинации «Лучшее IT-решение для 
высшего образования». Я считаю, что для 
вуза это очень хорошее достижение. Это 
общий труд нашего университета!

Второе, что хотела бы отметить: мы 
стали обладателями патента «Способ по-
лучения стеарата кальция». 

Третье, это – расширение сети пси-
холого-педагогических классов. У нас на 
сегодня их более сорока в пятнадцати 
школах города Набережные Челны. Вос-
питание будущих педагогов под руковод-
ством вуза ведётся теперь уже и в школах 
Менделеевска, Мамадыша и Актанышско-
го района, Заинска. Количество таких про-
фильных классов растет.  

В-четвертых, в этом году у нас про-
должилось развитие инфраструктуры на-
шего вуза. Технопарк универсальных пе-
дагогических компетенций начал работать 
во всю силу.  Кроме этого в этом году мы 
провели ремонт на сумму 125 млн рублей 
с приобретением прогрессивного обору-
дования. Появились пространства Кванто-
риума и предметных кабинетов, которые 
по оснащению не уступают современным 
школам республики и России. 

Еще одно достижение, которое хоте-
лось бы отметить - это эффективная работа 
Камского математического центра. Его воз-
главляет доктор физико-математических 
наук, профессор МФТИ, популяризатор 
математики Алексей Владимирович Савва-
теев. Нам удалось активно вовлечь в эту дея-
тельность 165 школьников, с января их число 

возрастет до двухсот. Интерес к Камскому 
математическому центру возрастает. 

-Преддверие нового года – время ста-
вить цели и задачи. В каком направлении 
вуз будет двигаться и развиваться в 2023 
году?   

- Основная задача состоит в том, что-
бы университет достойно использовал ту 
инфраструктуру, которая на сегодня есть. 
Тот вуз, который сегодня функционирует 
- это совершенно другой формат. Конеч-
но же, все это требует от нас совершенно 
другого подхода и в образовательном про-
цессе, и в реализации научных проектов. 
На сегодня созданы порядка двадцати на-
учно-проектных групп при кафедрах и ла-
бораториях. Участниками являются наши 
студенты, прогрессивные преподаватели. 
Мы планируем привлечь к научной дея-
тельности и школьников психолого-педа-
гогических классов. Поэтому на сегодня 
ставится задача - качественно изменить 
образовательный процесс, используя все 
то оборудование, которое есть, ту инфра-
структуру, которая в нашем университет 
имеется.  

- Альфинур Азатовна, с чем у вас ассо-
циируется Новый год?

Для меня Новый год — это всегда 
волшебство. Новый год, наверное, един-
ственный праздник, когда детское чувство 
ожидания чуда сохраняется и в нашем воз-
расте. Я получаю удовольствие от того, что 
дарю подарки не только своим родным и 
близким, но и в качестве депутата Горсо-

вета, нуждающимся жителям города.
-Вы загадываете желание? Есть у вас 

мечта? Если не секрет, поделитесь, пожа-
луйста!

-Я думаю, что каждый человек под бой 
курантов загадывает желание. Мои жела-
ния всегда связаны с моей семьей, детьми, 
внуками. 

- Впереди новогодние каникулы. Ка-
кой вид отдыха предпочитаете в зимние 
выходные дни?

 - Мы любим с семьей кататься на лы-
жах. Выезжаем на базу, берем все необ-
ходимое снаряжение. Это доставляет нам 
огромное удовольствие. 

- Какие напутственные слова, пожела-
ния хотите выразить коллегам, студентам, 
коллективу нашего университета? 

- Мне хотелось бы пожелать нашим 
коллегам, студентам быть такими же актив-
ными и в новом 2023 году. У нас много до-
стижений в ушедшем году, но я думаю, тот 
потенциал и та энергия, которую мы сей-
час имеем и с точки зрения материального 
обеспечения и профессионализма наших 
преподавателей, креативности наших сту-
дентов, позволит нам выйти на высокий 
уровень и в образовательном процессе, 
и в сфере научных достижений. Я желаю 
всем прежде всего крепкого здоровья, 
успехов и новых побед! С новым годом! 

- Альфинур Азатовна, большое спаси-
бо за содержательное интервью. С насту-
пающим новым годом Вас! 

Беседовала Фарида Сабирзянова
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Делегация НГПУ во главе  
с ректором приняли 
участие во Всероссийском 
педагогическом конгрессе 
«Подготовка учителя 
будущего поколения России»

В НГПУ прошла защита работ 
научно-проектных групп  
при кафедрах и лабораториях

В Международный день 
студента НГПУ посетил  
мэр города Наиль МагдеевСтуденты НГПУ приняли 

участие в масштабном 
Всероссийском форуме  
«Алга-Вперед»

Цель конгресса – формирование единого пространства пе-
дагогического образования для консолидации ресурсов в ходе 
опережающей подготовки современных педагогов.

Ректор НГПУ Альфинур Галиакберова выступила в секции 
«Потенциал взаимодействия педагогических вузов и регио-
нальной системы образования». Она поделилась опытом НГПУ 
по вопросам привлечения и интеграции ресурсов региональных 
партнеров. 

В рамках секции «Современные подходы к подготовке пе-
дагогов и дефектологов к работе с детьми с ОВЗ» заведующий 
кафедрой теории и методики начального и дошкольного образо-
вания, кандидат психологических наук, доцент Ирина Захарова 
представила коллегам опыт создания цифровых средств, позво-
ляющих начинающему учителю до выхода в реальный класс раз-
вивать умение вести урок в виртуальном классе.

26 и 29 ноября состоялась защита проектов, инициированных 
кафедрами и лабораториями. Экспертная комиссия под руковод-
ством ректора Альфинур Галиакберовой заслушала результаты 
исследовательских проектов, в том числе реализуемых в рамках 
государственного задания, федерального научного центра, феде-
ральной инновационной площадки.

Критериями оценки проектов являлись новизна, актуаль-
ность и оригинальность научно-исследовательской работы; зна-
чимость результатов для развития университета, региональных 
систем образования и педагогического образования России; 
уровень практического использования результатов, убедитель-
ность выводов, аргументированность предложений и рекоменда-
ций. На защиту было выдвинуто 22 проекта, среди которых также 
были предложены стартапы.

Мэр поздравил будущих педагогов с праздником и напомнил 
им о важности их профессии. 

После поздравительной речи, Наиль Магдеев наградил сту-
дентов Благодарственными письмами. Награду из рук мэра за 
большой вклад в развитие военно-патриотической работы в го-
роде Набережные Челны получил Рахим Хисматов. За большой 
вклад в развитие олимпиадного движения в Набережных Челнах 
и активную научно-педагогическую деятельность Благодарствен-
ным письмом мэра города награждена Елизавета Наймушина.

С 26 по 30 ноября в Татарстане прошел IV Всероссийский фо-
рум «Алга-Вперед», который собрал почти 200 студентов из 18 
муниципальных районов республики и 21 региона России.

Всего же в оргкомитет форума поступило 2500 заявок по 
всей стране, отбор прошли самые активные и целеустремленные 
студенты. Среди них 5 студентов НГПУ: Родион Ахметов (ИГФ), 
Айгуль Мубаракова (ИГФ), Ольга Кузьмина (ИГФ), Алина Хуснут-
динова (ФФКиС) и 
Илюза Минахмето-
ва (ФФ).

Делегаты обсу-
дили и сформирова-
ли дорожную карту 
развития студенче-
ских объединений 
и института старост 
на 2023 год, а также 
разработали мето-
дические рекомен-
дации для органов 
студенческого са-
моуправления.
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В университете открылась выставка 
«История военной формы вживую»

Ректор НГПУ приняла 
участие в традиционной 
встрече Президента РТ с 
руководителями вузов и 
научных организаций

Студенты-историки 
представили свои научные 
работы во Всероссийской 
студенческой конференции 

Проект «История военной формы вживую» был 
инициирован студентами историко-географического 
факультета и получил грантовую поддержку Росмолодежи в 
размере 600 тысяч рублей.

На выставке представлена эволюция военной униформы 
более чем за 100 лет существования Российской армии. Это 
период со времен Русской Императорской армии до современной 
униформы Вооруженных Сил Российской Федерации.

Посетители выставки могут ознакомиться с личными 
вещами солдат и командиров Красной Армии, а также макетами 
вооружения периода Великой Отечественной войны 1941-1945 гг.

На открытии выставки побывал мэр города Набережные 
Челны Наиль Магдеев. Экспонаты мэру представил обладатель 
гранта, один из авторов проекта, студент историко-
географического факультета Эмиль Кирамов. Наиль Магдеев 
признался, что с детства. как и все его ровесники-мальчишки, 
мечтал стать военным, поэтому военная тематика ему очень 
близка. Мэр внимательно рассматривал каждую форму, 
интересовался историей возникновения. Градоначальник 
поблагодарил ребят за столь кропотливый и благородный труд, 
пожелал дальнейших успехов.

В Доме Правительства РТ 
прошла встреча Президента 
Республики Татарстан Рустама 
Минниханова с представите-
лями ректорского корпуса и 
руководителями научных орга-
низаций. В ее работе приняла 
участие ректор Набережно-
челнинского государственного 
педагогического университета 
Альфинур Галиакберова.

Рустам Минниханов отметил, 
что в республике стало доброй 
традицией перед новым годом встречаться с представителями 
науки, подвести итоги 2022 года и определить новые задачи. Он 
подчеркнул, что несмотря на сложности, научно-образовательный 
комплекс Татарстана в уходящем году работал достойно. Вузы и 
исследовательские учреждения смогли не только сохранить, но 
и нарастить своё присутствие в национальном проекте «Наука и 
университеты», в других стратегических инициативах социально-
экономического развития страны.

С 8 по 9 декабря на 
базе Института исто-
рического, правового 
и социально-гумани-
тарного образования 
БГПУ им. М. Акмуллы 
прошла XI Всероссий-
ская научная Башкир-
ская археологическая 
студенческая конфе-
ренция.

Участниками ста-
ли 45 студентов вузов 
Северо-Западного, По-
волжского, Уральского, 
Сибирского, Дальнево-
сточного, Южного фе-
деральных округов. 

НГПУ представили 
4 студента историко-
географического фа-
культета: Айгуль Исмо-
илова, Анна Караблёва, 
Айнур Галимов и Сала-
ват Рахматуллин. Пред-
ставленные доклады 
ребят – это результат 
работы в экспедициях 
и лабораториях по ис-
следованию конкрет-
ных археологических 

памятников.Все доклады участников конференции вошли в 
сборник XI Башкирской археологической студенческой кон-
ференции.
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НГПУ с рабочим визитом посетили 
представители НИУ ВШЭ

Между НГПУ и Актанышским муниципальным 
районом подписано двустороннее соглашение о 
сотрудничестве

В состав делегации вошли Сергей Рощин, проректор ВШЭ и 
Павел Травкин, заместитель проректора ВШЭ.

В сопровождении ректора университета Альфинур Галиак-
беровой, гости первым делом побывали в Технопарке универ-
сальных педагогических компетенций, ознакомились с возмож-
ностями Лаборатории комплексных исследований, лингафон-
ного кабинета, новых предметных кабинетов. В ходе экскурсии 
Альфинур Галиакберова посвятила гостей в историю создания 
университета.  

Во второй день своего рабочего визита делегация из ВШЭ 
посетила МБОУ СОШ №42. 

Директор школы Вадим Матюшин провел для гостей экс-
курсию. Затем состоялось рабочее совещание, с участием заме-
стителя руководителя исполнительного комитета г. Набережные 
Челны Рамиля Халимова, где представителям Вышки рассказали 
об основных направлениях взаимодействия вуза и школы. 

Во второй половине дня в НГПУ прошло итоговое совещание 
по рассмотрению предложений по сотрудничеству.  В частности, 
партнерство будет осуществляться по направлениям подготовки 
кадров и повышения компетенций педагогических работников в 
области математики, филологического образования, финансовой 
и цифровой грамотности.  

Сергей Рощин: «Что меня порадовало в НГПУ, это нацелен-
ность на инновации. Всегда в университетах важно, с одной сто-
роны - умение работать с традициями, с другой стороны - умение 
развивать инноваций. И за очень короткое время знакомства с 
Набережночелнинским педуниверситетом я вижу много при-
знаков того, что руководство, коллектив тоже нацелены на инно-
вации. Развивать разные технологии, работать с методиками об-
разования, нацеливать студентов на интерес к новому. Это очень 
ценно!»

Его подписали глава муниципального района Ленар Зарипов 
и ректор университета Альфинур Галиакберова.

Представители Набережночелнинского педуниверситета в 
рамках рабочей поездки в Актаныш также встретились с дирек-
торами школ, родителями и учащимися 9-11 классов. Эта теплая, 
интересная встреча прошла в центре "Яшьлек". Участники озна-
комились с деятельностью учебного заведения, обсудили инте-
ресующие вопросы.

На сегодняшний день в Набережночелнинском государствен-
ном педагогическом университете обучаются более пятидесяти 
студентов из Актанышского района. В этом году в вуз поступили 
19 выпускников из школ района.

СОТРУДНИЧЕСТВО БЕЗ ГРАНИЦ •
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ – СЕЛЬСКАЯ ШКОЛА: 
В НГПУ прошла II Всероссийская научно-практическая 
конференция «Образование в сельских территориях: 
опыт и направления развития»

Всероссийская научно-практическая конференция 
«Диалог культур в современном образовательном 
пространстве»

НГПУ выступил площадкой обмена опытом для более 200 
педагогов сельских школ из 30 районов Республики Татарстан, 
Башкортостана и Ярославской области. 

В работе конференции также приняли участие ученые, науч-
но-педагогические работники российских вузов. Конференция 
стала уже традиционным мероприятием, целью которой являет-
ся повышение престижа и профессионального уровня сельского 
учителя. 

Торжественное открытие и пленарное заседание прошло в 
Технопарке универсальных педагогических компетенций. При-
ветственной речью мероприятие открыла ректор НГПУ, модера-
тор конференций Альфинур Галиакберова.    

Плодотворного дня пожелал участникам почетный гость и 
главный эксперт конференции Сергей Антонов, заместитель ди-
ректора Департамента подготовки, профессионального развития 
и социального обеспечения педагогических работников Мини-
стерства просвещения Российской Федерации. С началом работы 
конференции участников поздравили заместитель министра об-
разования и науки Республики Татарстан Алсу Асадуллина, док-
тор педагогических наук, президент Академии Минпросвещения 
России Исаак Калина, доцент кафедры педагогики и методики пре-
подавания иностранных языков Горловского института иностран-
ных языков Донецкой Народной Республики Светлана Зябрева, 
президент центра Леонгард по обучению и социокультурной 
реабилитации глухих и слабослышащих детей Эмилия Леонгард.

После пленарного заседания работа конференции продол-
жилась в проектных мастерских. Примечательно, что в этом году 

конференция прошла в совершенно новом формате. Участники 
из разных сельских школ Республики Татарстан и регионов Рос-
сии объединились в команды. Они поднимали актуальные про-
блемы сельской школы и инициировали проекты по решению 
данных проблем совместно с модераторами, ведущими учеными 
и экспертами-практиками. Наиболее успешные проекты по ре-
шению экспертной комиссии были представлены на подведении 
итогов конференции. Стоит отметить, что все команды планиру-
ют реализовать инициированные проекты на местах, а лучшие 
практики будут презентованы на Международном открытом пе-
дагогическом форуме «Образование: реалии и перспективы» в 
апреле 2023 года.

В конференции приняли участие педагоги, руководители об-
разовательных организаций, преподаватели вузов, научные ра-
ботники, магистранты и студенты. 

Официальная часть конференции началась с приветствен-
ного слова ректора НГПУ Альфинур Галиакберовой. Она акцен-
тировала внимание участников на значимости этнокультурного 
компонента содержания образования. С приветственным словом 
по видеосвязи выступила ректор Луганского государственно-
го педагогического университета Жанна Марфина. Плодотвор-
ной повестки дня и успехов в научно-исследовательской рабо-
те участникам конференции пожелал заместитель начальника 
управления образования и по делам молодежи Исполнительного 
комитета г. Набережные Челны Наркиз Кашапов.

После были заслушаны доклады представителей вузов-пар-
тнеров: проректора по проектной деятельности и молодежной 
политике Московского государственного лингвистического уни-
верситета, доктора филологических наук, профессора Иннары 
Гусейновой, доцента Казахского национального университета 
им. Аль-Фараби (г. Алма-Аты) Абая Дуйсенбаева, кандидата исто-
рических наук, доцента, заместителя директора Института раз-
вития цифрового образования, директора Российско-китайского 
координационно-методического центра Московского педагоги-
ческого государственного университета Алексея Юдина. 

Особый интерес у слушателей вызвало выступление доктора 
филологических наук, профессора, заведующего лабораторией 
многофакторного гуманитарного анализа и когнитивной филоло-
гии Казанского научного центра РАН Алексея Арзамазова.  Стоит 

отметить, что ученый, связавший свою судьбу с языками и куль-
турой народов Поволжья, свободно владеет английским, фран-
цузским, итальянским, венгерским, турецким, татарским, узбек-
ским и удмуртским языками. Он является автором самоучителей 
удмуртского и узбекского языков. В своем выступлении Алексей 
Арзамасов рассказал интереснейшие наблюдения и истории из 
своей личной практики по изучению языков Поволжья. 

После пленарного заседания во второй половине дня нача-
лась работа в восьми секциях, в рамках которых прошли мастер-
классы, коллоквиум, семинары и круглые столы. 
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День открытых дверей
В НГПУ прошел День открытых дверей. Мероприятие посетили 
школьники Набережных Челнов, районов республики и родители.

Будущие абитуриенты из первых уст смогли узнать об уни-
верситете, о профилях подготовки, о сроках и порядках подачи 
документов.  Деканы факультетов, директор Индустриально-пе-
дагогического колледжа провели встречу со школьниками и ро-
дителями. Студенческий актив каждого факультета подготовил 
интересные интерактивы и мастер-классы, которые помогли вы-
пускникам окунуться в студенческую жизнь, а также получить ин-
тересную и уникальную информацию. 

В рамках мероприятия ректор Альфинур Галиакберова про-
вела встречу с будущими выпускниками и их родителями. Она 
рассказала о достижениях вуза, ответила на вопросы родителей 
и школьников. Секретарь приемной комиссии Луиза Мингазова 
подробно рассказала об особенностях приемной кампании.  

После экскурсии будущие выпускники поделились своими 
впечатлениями:

Наталья Сидорова – ученица 11 класса «Большешиинской 
СОШ» Мамадышского района: 

«Здесь очень доброжелательные студенты, видно, что они 
живут интересной жизнью. Побывала на мастер-классах, все они 
очень интересные. Пока думаю, куда поступать. Рассматриваю 
несколько вузов, в том числе и НГПУ». 

Дмитрий Крыжановский – ученик 11 класса МБОУ СОШ №15
Все очень красиво, современно, не ожидал, что так будет. Мне 

очень нравится! Планирую поступить сюда на филологический 
факультет по целевому направлению».

Регина Шаймухаметова – ученица 10 класса МБОУ «Муслю-
мовский лицей»:

«Я здесь впервые. Очень положительное впечатление созда-
лось о вузе. Студенты очень активные. Здесь есть все возможно-
сти для творческой самореализации. Я хотела бы здесь учиться!» 

Начальник  управления образования 
города Набережные Челны   
встретился со  студентами  
“Муниципальной группы”  

В рамках дня открытых дверей состоялась встреча перво-
курсников ИнПеКо, обучающихся по направлению «Преподава-
ние в начальных классах» с  начальником  управления образова-
ния исполкома г. Набережные Челны Рустемом Хузиным. 

 Рустем Хузин напомнил студентам, что “муниципальная груп-
па” на особом счету. Обучение будущих учителей держит на кон-
троле исполком города Набережные Челны. Все 24 студента по-
сле завершения колледжа будут работать в челнинских школах. 

Напомним, что вуз совместно с исполкомом города активно 
работал над решением проблемы дефицита кадров педагогиче-
ских работников. И впервые в этом учебном году была создана 
«муниципальная группа». 24 первокурсницы обучаются в Инду-
стриально-педагогическом колледже по направлению «Препо-
давание в начальных классах» за счет средств муниципального 
бюджета.

На встрече обсудили вопросы по прохождению практики, о 
возможностях продолжения обучения в вузе. 

По словам первокурсниц, они нисколько не пожалели выбрав 
обучение по муниципальному направлению. 

Полина Якушева – студентка группы 245-Ц: 
“На самом деле сначала показалось, что будет сложно. Но мы 

постоянно чувствуем  поддержку. Да, мы понимаем, что на нас ле-
жит большая ответственность. Но с другой стороны, профессия 
учителя она сама по себе требует огромной ответственности, а 
мы уже заранее к этому готовы”. 

ПОСТУПАЙ В НГПУ •



8 • ЗНАЙ НАШИХ!

Cтудент Индустриально-педагогического кол-
леджа Александр Обшаров буквально за месяц стал 
звездой городских СМИ. О нем писали в электрон-
ных газетах, показывали по местным телеканалам. 
Дело в том, что Александр стал победителем по 
плаванию чемпионата России на короткой воде в 25 
метров и II этапа Игр Дружбы на дистанции 50 ме-
тров вольным стилем.

 21-летнему пловцу победа позволила выпол-
нить норматив мастера спорта международного 
класса по плаванию. Александр проплыл дистан-
цию в 50 метров кролем за 21.21 секунду, оставив 
позади таких известных пловцов, как двукратный 
олимпийский чемпион Евгений Рылов, победители 
и призеры чемпионатов мира и Европы Андрей Ми-
наков, Владислав Гринев, чемпион России прошлого 
года на этой дистанции Даниил Марков.

Тренируется спортсмен в Набережночелнин-
ской спортивной школе олимпийского резерва 
«Дельфин». С Александром побеседовали о секре-
тах спортивного успеха и о планах на 2023 год.  

 - Александр, сколько лет занимаешься плавани-
ем и почему выбрал именно этот вид спорта?

-В 8 лет родители отдали в секцию плавания. Не 
с целью стать чемпионом, а для здоровья, так как не-
много был избыточный вес в этот период времени.

- Были у тебя мысли бросить этот вид спорта? 
-Да, был такой момент. В 18 лет хотел бросить. 

Понял, что устал. Все напрягало, на тренировки 
ходил из-под палки. Думаю, что это было эмоцио-
нальное выгорание. Но потом, взял себя в руки, от-
дохнул, продолжал дальше тренироваться. 

- Есть такое мнение, что спортсмены в учебе 
«середнячки». А как ты учился в школе? 

- В школе учился успешно, в основном на 4, хотя 
был напряженный график в связи с двухразовыми 
тренировками.  

Самое экологичное предприятие, обще-
ственное движение, СМИ, учебное заведение и 
лучший государственный инспектор - всего 326 
участников и 1 абсолютный победитель.  16 де-
кабря на сцене КРК «Пирамида» подвели итоги 
восемнадцатого по счету республиканского кон-
курса «ЭКОлидер».

В этом году он был посвящен 30-летию об-
разования Министерства. Ежегодно конкурс со-
бирает все больше участников, неравнодушных 
к окружающей среде и экологии.

В конкурсе НГПУ представила преподава-
тель индустриально-педагогического колледжа 
Венера Махубрахманова.

Набрав высокие показатели в номинации 
«За системную эколого-просветительскую ра-
боту в организациях высшего образования и ор-
ганизациях дополнительного образования», она 
заняла 1 место. Венера Радиковне вручили ди-
плом победителя, статуэтку с символом «Эколи-
дер-2022» и сертификат на сумму 30000 рублей.

Фото: Татар-Информ

Александр Обшаров стал победителем ежегодной премии 
«Спорстсмен года - 2022» в номинации «Прорыв года»

Преподаватель ИнПеКо – победитель в номинации 
республиканского конкурса «Эколидер»

 - Ожидал ли ты таких результатов от последних соревнований? 
-Соревнования прошли более чем успешно, результатом, конечно, дово-

лен!
 –Сложно ли совмещать тренировки и учебу в колледже?
- Преподаватели относятся с пониманием.Очень постараюсь без хвостов 

сдать свою первую сессию. 
- Есть ли у тебя заветная мечта и что ждёшь от 2023 года? 
-Мечта, конечно, есть в долгосрочной перспективе, извините, но афиширо-

вать не буду.  От 2023 года жду перемен в хорошем смысле слова. 
-Любишь новогодние праздники? 
- Да, Новый Год – семейный праздник, а новогодние каникулы, это – воз-

можность побыть с близкими людьми. 
- Как считаешь, в чем секрет твоего спортивного успеха? 
- У человека должны быть талант и способности.  Но и талант необходимо 

наработать. Как говорится, «Без труда – не вытащишь и рыбку из пруда».  По-
этому нужно работать и работать над собой и не сдаваться! 

- Спасибо, Александр, за интервью. Успехов тебе!
Беседовала Марина Шарифуллина
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Более 950 новогодних подарков 
собрали для детей Лисичанска 
студенты и преподаватели 
НГПУ

Волонтерское объединение НГПУ  
стало лучшим по итогам года!

Волонтеры НГПУ плетут 
маскировочные сети для 
военных, работают в пунктах 
сбора гуманитарной помощи

Ежегодно участники добровольческого объединения НГПУ 
«Дари Добро» организуют в университете предновогоднюю бла-
готворительную акцию «Елка желаний». В этом году акция была 
направлена на оказание помощи детям города Лисичанска Луган-
ской Народной Республики. 

В о л о н т е р ы 
собрали конди-
терские изделия 
(вафли, шоколад, 
печенье, игруш-
ки) и упаковали 
их в подарочные 
пакеты. В благо-
т в о р и т е л ь н о й 
акции приняли 
участие студенты, 
преподаватели и 
сотрудники уни-
верситета. 

Напомним, что Республика Татарстан взял шефство над Ли-
сичанском и помогает восстанавливать город. Первый гуманитар-
ный груз НГПУ отправлял 3 октября. Тогда было собрано большое 
количество нескоропортящихся продуктов питания, более 600 
килограммов. 

Ректора университета Альфинур Галиакберова поблагода-
рила студентов за такую помощь и отметила, что подарки будут 
вручены детям Лисичанска адресно, каждому.

Челнинские волонтеры продолжают активно поддерживать 
военнослужащих, которые выполняют задачи в ходе специаль-
ной военной операции. На протяжении месяца в Автозаводском 
районе челнинки плетут маскировочные сети. Многие из них – 
люди пожилого возраста. Работа стоячая, поэтому женщины бы-
стро устают. Волонтеры «серебряного возраста» пригласили на 
подмогу студентов-добровольцев. 

Участники добро-
вольческого объединения 
НГПУ «Дари Добро» с 
большим желанием от-
кликнулись на просьбу. 

Сейчас добровольцы 
ежедневно плетут зимние 
маскировочные сети бе-
лого цвета. Хорошая сеть 
должна быть лёгкой, ком-
пактной и выглядеть реа-
листично. Здесь шьют пе-
хотные сети – 4 квадрат-
ных метра и для техники 
– 18 квадратных метров. 
Потребность в сетях вы-
сокая, ведь это расходный 
материал.

Кроме этого, волонте-
ры  «Дари добро» помога-
ют в четырех пунктах сбо-
ра гуманитарной помощи 
в городе, которые нахо-
дятся в МЦ «Нур», МЦ 
«Заман», в Молодёжном 
клубе «Титан» и в Татар-
ском драматическом теа-
тре имени Аяза Гилязова.

Добровольцы прини-
мают от жителей гумани-
тарную помощь, прове-
ряют срок годности про-
дуктов и медикаментов, 
распределяют вещи по 
коробкам.

В Молодежном центре «Шат-
лык» отметили День добровольца. В 
рамках праздничного мероприятия 
были оглашены результаты работы за 
текущий год.  Лучшим общественным 
организациям вручили заслуженные 
награды.

Звание «Лучший доброволь-
ческий отряд среди ВУЗОВ» было 
присвоено волонтерскому объеди-
нению НГПУ «Дари добро».

Волонтёр Регина Гайнутдинова 
награждена благодарственным пись-
мом за вклад в развитие доброволь-
ческой деятельности города.
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С Новым Годом 
#ЛюбимыйПедагогический!

Дарья ТИМЕЕВА, историко-
географический факультет

Главное событие, которое 
произошло со мной за этот 
год – это участие в проекте 
«Кадровый резерв. Команда 
Республики», который дал 
возможность мне побороть 
собственные страхи, изменил 
мое сознание и помог при-
обрести уверенность в себе. 
Всем советую поучаствовать в 
этом проекте!  

Желаю преподавателям и 
студентам благополучия, физического и ментального здоровья и 
мирного неба над головой в следующем году!

Гульшат КАЮМОВА, 
филологический факультет

Очень много запоминаю-
щихся событий, связанных с 
Университетом было в 2022 
году. Самое главное это то, 
что я стала профоргом фило-
логического факультета. 

 В Новом году всем, в пер-
вую очередь, желаю здоровья 
и крепких нервов. 

Преподавателям я хочу 
пожелать больше осознан-
ных, заинтересованных, 
стремящихся к знаниям сту-
дентов. Студентам - поболь-
ше энергии, стремления и желания к развитию в любой их де-
ятельности. Пусть активисты и дальше развивают университет, 
внеучебную деятельность. 

Альбина Нуруллина, 
филологический факультет 

Самые запоминающие-
ся события в этом году - это 
возможности бывать в сто-
лице на форумах. Первая 
поездка в Москву была в ок-
тябре, связанная с форумом 
педвузов и защитой проек-
та на грант. Вторая поездка 
связана с Конгрессом сту-
денческих медиа. Огромное 
спасибо Университету за 
такие предоставленные воз-
можности!

Желаю всем в Новом 
году обрести внутреннее 
спокойствие, меньше тревоги и стресса, больше улыбок, ярких и 
положительных моментов, чтобы все были здоровы и счастливы.

А ещё любви в себе, к себе и всем вокруг!

Карима ГИЗАТУЛЛИНА, факультет математики и информатики
Думаю, что каждый год обучения в любимом педагогическом 

- это уже классное событие. Здесь столько мероприятий, столь-
ко всего невероятного происходит! Все эти яркие воспоминания 
останутся со мной в будущем. 

Мой любимый педагогический, спасибо тебе за студенче-
ство! Желаю тебе огромных достижений, побед и конечно же 
классных студентов! 

А нашим преподавателям и студентам я желаю крепкого здо-
ровья, любви и пусть 2023 подарит каждому ярких воспоминаний 
связанные с нашим университетом!

Евгения ГРИГИНА, 
факультет педагогики и 
психологии 

Уходящий год запомнил-
ся мне двумя важными со-
бытиями. Первое - это «Сту-
денческая весна НГПУ». Она 
была по-особенному важна 
для меня, так как это была 
последняя студенческая вес-
на активистов старше меня. 
Хотелось «выпустить» их 
достойно и красиво, потому 
что эти люди сделали очень 
многое для нашего факульте-
та, и у нас это получилось! 

А второе событие связано с Дебютом первокурсника, потому 
что это крайние первокурсники, которых я увидела, будучи ак-
тивистом сама. Таким образом, в 2022 году случилось два самых 
ключевых мероприятия, когда я проводила людей, на глазах кото-
рых я выросла как активист, и смогла встретить первокурсников, 
которые, я надеюсь, найдут свой уникальный путь на нашем фа-
культете и в вузе. 

Студентам я хочу пожелать в Новом году, чтобы они больше 
развивались, творили и оставались самими собой, а преподава-
телям сохранять детскость и юность души, которая остаётся у них 
до сих пор!

Каким был уходящий год? Что он привнес в жизнь студентов любимого 
педагогического?  В преддверии праздника активисты факультетов 
поделились самыми запоминающимися событиями студенческой жизни 
уходящего года. 
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Норайр Асратян – доцент, 
кандидат философских наук

Планы на новый год у меня 
долгосрочные: посвятить боль-
ше себя науке, продолжать ра-
ботать со студентами. 

Я умеренный оптимист, но 
не в коем случае не пессимист. 
Надеюсь, что в новом году все 
будет у нас хорошо! А если бу-
дут неприятности, так от них 
надо удирать, как кролик.  Но-
вый год – время чудес. Я всег-
да верил и сейчас верю в Деда 
Мороза. 

Евгения Цыганова – 
заместитель декана 
филологического факультета, 
кандидат филологических наук

В новом году ожидаю, что 
доброта и взаимопонимание 
будут основой для отношений 
между людьми. Главное – верить 
в чудо, и оно обязательно слу-
чится. Новый год всегда встре-
чаю дома, в кругу семьи. 

Пожелания в год Кролика от «кроликов»
По восточному календарю 2023-й год — год Кролика (Кота).
Kpoлик, a тaкжe и Koт, имeют cпocoбнocть пpизeмлятьcя нa лaпы пpи пaдeнии. Чeлoвeк, poдившeйcя 
в гoд Kpoликa, oтличaeтcя пoвышeннoй индивидуaльнocтью, cкpoмнocтью, дoбpoтoй, oн oчeнь 
тaлaнтлив, eму пpиcущ изыcкaнный вкуc и чувcтвo кpacoты.
Гoд Kpoликa cтaл дaтoй poждeния таких знаменитых людей, как Baльтep Cкoтт, Kopoлeва 
Bиктopия, Фидeль Kacтpo, Aльбepт Эйнштeйн, Михаил Булгаков, Koнфуций, Kвeнтин Tapaнтинo, 
Эльдар Рязанов, Владимир Меньшов. 
В любимом педагогическом есть немало преподавателей и сотрудников, рожденных в год Кролика. Мы 
поинтересовались у них, что они ждут от своего года и как планируют его встретить.

Эльмира Ахметова - 
заведующий сектором практики 
и содействия трудоустройству 
выпускников

Год Кролика, точнее Кота (я 
предпочитаю так его называть), 
надеюсь, будет для меня очень 
благоприятным. Ожидаю, что 
сбудутся желания, реализуют-
ся планы, связанные с моими 
близкими и родными, работой. 
Конечно, для этого необходимо 
приложить и свои усилия.  

Встречать новый год буду 
дома, в кругу семьи. Всем желаю 
здоровья, благополучия и мирного неба над головой! 

Александра Потанина –  
доцент, кандидат 
филологических наук

От своего года я ожидаю, в 
первую очередь, мира, спокой-
ствия, благополучия в стране. 
Желаю хороших студентов, хо-
телось бы, чтобы они увлечённо 
и с интересом учились, ставили 
перед собой большие цели и 
стремились их достигнуть.

 

Инзиля Латыпова – 
документовед отдела кадров и 
делопроизводства

Для меня Новый год - это 
семейный праздник. Это по-
дарки, катание с горки, бенгаль-
ские огни и улыбки близких. 
Это - самый любимый праздник 
с детства. В детстве мы, конечно 
верили в Деда мороза. Сейчас я – 
реалист, но Новый год - это всег-
да время чудес!     Пусть Новый 
год окажется намного лучше ухо-
дящего: будет мирным, добрым, 
счастливым и удачным! Пусть 
Новый год подарит волшебство, 
исполнит все мечты и ожидания!
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Студенты НГПУ подарили 
детям новогоднюю сказку

Будущие учителя 
английского языка провели 
для школьников новогоднюю 
интеллектуальную игру

Участники интеллектуального 
клуба IQмания организовали 
для студентов вуза и колледжа 
Новогоднюю игру

Известный популяризатор 
математики Алексей Савватеев 
провел для школьников 
предновогоднюю лекцию

Традиционно в конце декабря студенты факультета педагогики 
и психологии готовят для детей постановку новогодней сказки.  

23 декабря спектакль был показан для воспитанников Центра 
лечебной педагогики «Чудо-дети».24 декабря сказку посмотре-
ли дети сотрудников и преподавателей университета. В этом году 
студенты подарили маленьким зрителям новогоднее приключе-
ние «Холодное сердце». После спектакля организовали новогод-
ний хоровод с танцами, играми и конечно же, с Дедом Морозом и 
Снегурочкой. Дети были в восторге от представления и активно 
приняли участие во всех конкурсах.

В рамках сотрудничества «вуз-школа» кафедра романо-гер-
манских языков и методик их преподавания филологического 
факультета организовала вторую интеллектуальную игру на ан-
глийском языке для обучающихся 8-11 классов «Ice-ice Party».

В мероприятии приняли участие 9 школ г.Набережные Чел-
ны: №5, №22, №30, №31, №39, №41, №42, № 84, №87.

Вопросы задавались по четырем тематикам: традиции, филь-
мы, песни, национальная кухня. Участники угадывали новогодние 
песни, рождественские традиции, вспоминали песни, фильмы, 
произведения, символы нового года и рождества.

В НГПУ перед учащимися 5-8-х классов школ города Набе-
режные Челны выступил доктор физико-математических наук, 
профессор МФТИ, член-крреспондент Российской Академии 
наук Алексей Савватеев.Проведение лекции с участием извест-
ного популяризатора математики стало традиционным меропри-
ятием в университете.

Сюрпризом лектория стали Дед Мороз и Снегурочка. Они за-
гадывали ребятам математические загадки, дарили за правильный 
ответ мандарины, тем самым создали праздничное настроение 
для слушателей.

Лекция Алексея Владимировича Савватеева тоже была что 
ни на есть праздничная под названием «Математика игр SET и 
DОBBLE». Лектор рассказал ребятам, какие математические за-
кономерности можно проследить в логических настольных играх 
и как их применять на практике. 

Традиционная новогодняя игра была «пропитана» празднич-
ным настроением. Присутствие в одежде новогодних аксессуа-
ров было обязательным условием для каждой команды. После 
увлекательных заданий, ребята приняли участие в традиционной 
рождественской игре «Тайный Санта». Каждая команда заранее 
подготовила подарок и по жеребьевке поздравил соперников.


